

Protokoll der **AStA-**  
**Sitzung** vom 26.10.2016

---

*Anwesende Mitglieder: Tierrechte, Politische Bildung, Presse, Datenschutz, 2x Vorstand*

*Gäst\*innen: Finanzstelle*

Mit 6 Mitgliedern **nicht** beschlussfähig;

## Tagesordnung

TOP 0: Formalia

TOP 1: Rundlauf

1) Berichte

TOP 2: Raumanträge

TOP 3: Finanzanträge

1) Außenreferat

2) Regenbogen-Referat

3) Referat gegen Antisemitismus

4) Referat gegen Antisemitismus

TOP 4: Planungen und Diskussionen

1) Reisekostenordnung

TOP 5: Sonstiges

TOP 6: Termine

---

## **TOP 0: Formalia**

- Protokoll schreibt Presse, Redeleitung ist Politische Bildung.
- Anmerkungen zur Tagesordnung
  - Top von letzter Woche fehlt: Diskussionstop (Reisekostenordnung) -> aufgenommen

## **TOP 1: Rundlauf**

### **1) Berichte**

#### **a) Antidiskriminierung**

- Nicht anwesend

#### **b) Außen** (berichtet in Vertretung)

- Neu besetzt Referentin kann Mittwochs um 14 Uhr nicht.
- Am Wochenende ist LAK, die Grüne Jugend und Jusos kommen um über Studiengebühren zu reden, könnte interessant werden. Außerdem wird das Präsidium neu gewählt.
- AS-Telefonkonferenz ist am 2.11. zur Vorbereitung der nächsten Sitzung im November
- Einarbeitung neue Referentin passiert die Woche, alter Referent verabschiedet sich mit lieben Grüßen.

### **c) Datenschutz**

- EDV wird angeschrieben wegen Website-Platz und E-Mail-Zugang
- Veranstaltungsideen laufen an (Konzeption)
- Workshopüberlegungen: Krypto-Parties, inhaltliche Veranstaltungen (z.B. Datenschutz in Bezug auf §129 und Kurd\*innen)

### **d) Erasmus und ausländische Studierende**

- Nicht besetzt

### **e) Finanzen**

- Auszahlungen verzögert wegen EDV-Problemen
- Stammbblätter für Aufwandsentschädigungen sollten von allen Referent\*innen nochmal ausgefüllt werden

### **f) Gegen Antisemitismus**

- nicht anwesend
- noch ausstehende Finanzanträge werden vom alten Referent vorgeschellt

### **g) Gegen Faschismus**

- Nicht anwesend
- Vortrag letzten Freitag lief sehr gut, der Hörsaal war voll
  - überlegen uns mit der Referentin ein Workshop zur Ideologie der Identitären zu machen

### **h) Gender**

- Content Workshop am Wochenende
- zweites Treffen war cool, das Regenbogenreferat Sekt whoop war schön
- wollen auf einen Freiburgweiten feministischen Verteiler drauf
- vieles angedacht, noch nicht so viel realisiert --> wir sind motiviert!
- Vernetzungstreffen mit Projektstelle Diversity-Sensibilisierung
  - 1 Weiterbildungskurs musste wegen zu wenigen Anmeldungen gecancelt werden
  - im Februar kommt ne Website von der Projektstelle
  - Zusammenarbeit mit FRAUW (irgendwas interne Weiterbildungskurse)
  - BOK-Kurs ist ausgebucht - mal gucken wie es weiterverläuft

### **i) Hochschulpolitik (HoPo)**

- Nicht besetzt

### **j) Internationale Studierende**

- Nicht besetzt

### **k) Kultur**

- Nicht anwesend

## **l) Lehramt**

- Nicht besetzt

## **m) Kommunikation und Wissenssicherung**

- Nicht besetzt

## **n) Politische Bildung**

- neu gewählt und schauen jetzt nach einem Termin für ein Treffen nächste Woche

## **o) PR**

- Nicht anwesend

## **p) Presse**

- Gibt nichts neues, erstes Treffen mit neuer Besetzung ist am Freitag, neue berta\* ist in der Konzeptionsphase. Ideen sind vorhanden, näheres dazu demnächst
- Wie oft Berta\* erscheinen soll kommt nächste Woche

## **q) Regenbogen**

- Nicht anwesend
- Kellersituation --> Frage an den Vorstand: Gibt es da langfristig eine Lösung für das Mäusesproblem?
- Planung und Werbung des Semesterprogramms
- Wir waren auf dem MdM --> Der AStA hatte insgesamt zu wenig Platz, Menschen/Referate saßen sehr gequetscht --> geht das nächstes Jahr besser?
- Veranstaltung mit queeramnesty zur Situation queerer Menschen in der Ukraine --> nicht besonders gut besucht
- Sektempfang mit dem Gender-Referat war super besucht und sehr witzig.
- Eröffnungsveranstaltung der Aktionstage gegen Sexismus, Homo- und Trans\*feindlichkeit: Herzliche Einladung an den gesamten AStA, es gibt Häppchen (21.11., 16 Uhr, Rektorat)
- Neue Referent\*innen wurden gewählt und wir haben uns brav in das AStA-dudle eingetragen
- Beteiligung am Diversity-Sensibilisierungstreffen: Ausführlicher Bericht geht morgen an die Autonomen Referate, insgesamt sehr kurzes Treffen und es wurde nur der Stand des Projekts präsentiert

## **r) Studieren mit familiären Verpflichtungen (SfV)**

- Nicht besetzt

## **s) Studieren ohne Hürden (SoH)**

- Nicht anwesend

## **t) Umwelt**

- Nicht besetzt

## u) Tierrechte

- Vergangenen Montag erstes Treffen mit 5 Interessierten
- Vegane Woche in der Mensa ab 7.11.: Es soll wahrscheinlich Mi/Do einen Infostand Veganismus an der Mensa Rempartstraße geben
- Finanzielle Unterstützung für Tierheim: Im Dezember Kuchen/Weihnachtsgebäck verkaufen und Gewinn spenden

## v) Vorstand

- Lernfabriken meutern...
  - Der Anmeldezeitraum hat begonnen
  - [lernfabriken-meutern.de/anmelden](http://lernfabriken-meutern.de/anmelden)
  - Falls Interesse an einer gemeinsamen Anreise besteht bitte bei uns melden
  - Der StuRa hat gestern 2.000€ für die Veranstaltung bewilligt!
- Vernetzungstreffen zu Unisextoiletten mit Genderreferat, Regenbogenreferat und SoH-Referat
  - Treffen mit Stabstelle Gender und Diversity und Felix Wittenzellner (Diversity-Sensibilisierung)
  - am Freitag hat ein Treffen mit der Stabstelle Gender und Diversity mit dem Genderreferat, Regenbogenreferat und anderen Stellen der Universität (FRAUW, ZfS) stattgefunden.
- Rede beim akademischen Jahr
  - am 19.10. war die Eröffnung mit dem Unirat, Unisenat, vielen Alumnis, Nachwuchswissenschaftler\*innen und wenigen Studis
  - Bis auf die Rede der Studierendenvertretung gab es keine kritische Auseinandersetzung, sondern nur Lobreden auf die Universität
  - Farbtragende Menschen waren anwesend
- Interview mit dem UniRadio-Düsseldorf zu Studiengebühren und weiteres Interview mit Radio Dreyeckland
- Studiengebühren
  - Mittwoch Abend, 18 Uhr findet im Konf1 ein Vernetzungstreffen mit verschiedensten Gruppen und Strukturen statt um über Aktionen gegen die neuen Studiengebühren zu debattieren
- Fachschaftsbesuche
  - Angebot besteht weiterhin :)
  - Gestern bei der Mathe-FS, es war sehr nett
- Ausschreibung EUCOR-Students-Council
  - siehe Homepage
  - Zwei Personen, erwartet wird regelmäßige Teilnahme an den Sitzungen und weiteres Engagement rund um den EUCOR-Campus
  - Bewerbungsschluss ist der 10.11.16
- Weitere Ämter sind immernoch zu besetzen, guckt doch einfach mal auf der Homepage vorbei!
- Einladung zum Tag der Lernens und des Lehrens
  - 18.11.16, organisiert von der Abteilung Lehrentwicklung

- Themenspezifische Vorträge & Workshops, u.a. eine Podiumsdiskussion zur Anwesenheitspflicht, auch mit Vertreter\*innen von uns
- Bewirtschaftungsrichtlinien
  - YVES - Kmmission hat sich getroffen
  - Treffen der Haushaltsbeauftragten mit dem Rektorat hat nicht stattgefunden.
  - Weitere Diskussion im StuRa ist erwünscht
  - Abstimmung nächste Woche im StuRa

#### w) Studierendenratspräsidium

- Nicht anwesend

## TOP 2: Raumanträge

- Wir sind nicht beschlussfähig, es werden Stimmungsbilder für den Raumausschuss gemacht
- Anmerkung: Wenn nicht anders aufgeführt, sind die Räume zu den vorgeschlagenen Zeiten noch nicht belegt.

Gruppe: zusammen leben e.V.

Raum: konf 2 (lieber noch konf1, falls der an diesem Donnerstag von der FS EZW nicht gebraucht wird)

Termin: Donnerstag, 10. November 18- 20 Uhr

Veranstaltung: Informationsveranstaltung für Geflüchtete und Migranten für eine geplante Aktion vom Verein zusammen leben e.V.

Erklärung: "Wir werden von euch ideell unterstützt und durften schon einmal für einen wöchentlichen Theaterkurs für Geflüchtete eure Räume nutzen. Jetzt planen wir eine neue Aktion mit Geflüchteten und Migranten in Freiburg und suchen für ein Informationstreffen einen Raum in Stadtnähe."

Abstimmung (nicht bindend): 6/0/0

Gruppe: Arabisch-Kurs

Raum: konf3

Termin: Montags, 18-20 Uhr (regelmäßig)

Veranstaltung: das Gender-Referat ist da evtl. drin, aber der Konf1 wäre auch frei und der Arabisch-Kurs braucht die Tafel...

Erklärung: "Der Arabischkurs ist kostenlos und ich habe ihn freiwillig gemacht für die Deutsche, die eine Interesse an der Arabischsprache haben. Ich bin der Lehrer. Neumitgliedertreffener mit ca. 7 Studenten. Wir brauchen ein Zimmer jeder Montag (18:00 - 20:00) Uhr. Das ist genauso wie haben wir ( ab 02.05.2016 bis 08.2016) im ASTA gemacht." - Gender Referat findet das ok.

Abstimmung (nicht bindend): 6/0/0

Gruppe: GfK-Workshop

Raum: konf1/2 & Küche

Termin: Freitag 28.10. 15-20Uhr

Samstag 29.10. 9-18Uhr

Sonntag 30.10. 9-16Uhr

Veranstaltung: Workshop zur gewaltfreien Kommunikation

Erklärung: "GfK steht für Gewaltfreie Kommunikation. Der Begriff "gewaltfrei" bezieht sich dabei bei weitem nicht nur auf körperliche Unversehrtheit, es geht viel mehr um uns als Ganzes. Es geht uns darum, einige Muster der Alltagssprache hinter uns zu lassen. Daher wollen wir wieder mehr uns Menschen, unsere Gefühle und das, was uns wichtig ist, in den Fokus rücken. Den Großteil der gemeinsamen Zeit wollen wir dabei für spielerische und interaktive Übungen nutzen. Unser Workshop richtet sich an jede\*n. Wir haben die Einladung über verschiedene Verteiler verschickt. Da wir diesmal einen Schwerpunkt "GfK in der Politischen Arbeit" haben, wollten wir damit besonders auch gesellschaftlich engagierte Leute ansprechen...

Ich (Timo) bin bei KauFRausch e.V. aktiv, wir machen Konsumkritische Stadtrundgänge hier in Freiburg. Daraus hat sich auch eine Gruppe gebildet die sich die letzten Semester regelmäßig zum Thema GfK getroffen hat, wobei auch die Idee zu dem Workshop entstanden ist, um das ganze zu vertiefen. (Dafür kommt Holger aus Kassel, da er schon einige Workshops geleitet hat) Bei unserem letzten Workshop haben wir über KauFRausch auch noch die Räume des "Treffpunkt" genutzt, doch dort ist diesmal leider belegt.

Wir bieten den Workshop gegen Spendenbasis an. Da wir deshalb nicht wissen wie viel am Ende gespendet wird, sind wir auch auf der Suche nach einem günstigen Raum, um nicht auf einem Haufen Miete sitzen zu bleiben."

Der konf 1 ist am Freitag ab 18:30 von der EZW belegt und am Sonntag ab 13:00 Uhr vom PR-Referat. In diesen Zeiten würde die Gruppe nur den konf 2 nutzen.

Man sollte allgemein mitteilen, dass die Küche dann ordentlich hinterlassen werden sollte

Abstimmung (nicht bindend): 6/0/0

Gruppe: Menschen aus der Studieververtretung

Raum: konf1

Termin: 26.10, 18 Uhr

Veranstaltung: Treffen zu Studiengebühren

Erklärung: Diverse HoPo-Aktive wollen gemeinsam gegen die Wiedereinführung von Studiengebühren vorgehen.

Abstimmung (nicht bindend): 6/0/0

Gruppe: Gruppe um Mediations-Ausbildungs-Kurs

Raum: konf3

Termin: 11.11, 14-19 Uhr

Veranstaltung: "Ich mache momentan eine Mediations-Ausbildung in Freiburg, zu der begleitend wir regelmäßige Intervisions-Treffen abhalten, um die Theorie der Kurse in Kleingruppen zu vertiefen. Dafür suchen wir einen kleinen, gemütlichen Raum, in dem man sich in Ruhe unterhalten kann und gelegentlich auch ein paar Medien (Whiteboard o.ä.) einsetzen kann. Dabei bin ich auf euch gekommen.

Ich bin momentan wohlgemerkt kein Student an der Uni Freiburg, sondern studiere in Darmstadt, falls das ein Kriterium sein sollte. Allerdings war ich die letzten 11 Semester in Freiburg. Einige andere aus meiner Gruppe studieren aber auch aktuell noch da."

Erklärung: wir vom Sekki haben im Moment leider keinen Zugriff auf unseren Kalender (PC-Probleme), aber regelmäßig sind keine Gruppen im Konf3 am Freitagmittag und an diesem Tag vermutlich auch nicht.

Rückmeldung an Frank@hartmann-opp.de

- Ist das ein kostenpflichtiger Kurs? Allgemein fehlen Infos, wer den Kurs gibt. Eindruck ist, dass sich eine Gruppe aus dieser Ausbildung zusätzlich trifft.
- Nichtzugehörigkeit zur Studierendenschaft Freiburg war bis jetzt kein Hindernis
- Vertagt auf nächste Woche, muss im größeren Kreis besprochen werden

Gruppe: Linksjugend solid

Raum: konf2

Termin: 28.10, 20 Uhr

Veranstaltung: Mitgliedertreffen

Erklärung: -

Abstimmung (nicht bindend): 6/0/0

Gruppe: Rebell

Raum: konf3

Termin: Mittwoch, 18-19:30 Uhr (regelmäßig)

Veranstaltung: Plenum

Erklärung: der Raumantrag kam zwar später, aber der Raum ist noch nicht weiterbelegt. Ein Vertreter wurde zur Sitzung eingeladen.

- Vertagt, da Gruppe nicht anwesend
- Bisher keine Probleme mit der Gruppe
  - Diskussionsbedarf wegen allgemeiner inhaltlicher Abklärung

Gruppe: Fachschaft MKW

Raum: Fachschaftsraum H9 (dauerhaft)

Veranstaltung: Fachschaftsarbeit

Erklärung: Teilen sich die Raum mit der EZW

Abstimmung (nicht bindend): 6/0/0

Gruppe: Netzwerk für Demokratie und Courage

Raum: welcher frei ist

Termin: 1 mal im Monat, in Absprache mit dem Sekki wird geschaut wann ein Raum frei ist

Veranstaltung: Regiotreffen um zu besprechen was im Projekt so passiert und was aktuell in der Region ansteht.

Erklärung: Das Netzwerk für Demokratie und Courage (NDC) ist ein bundesweites Netzwerk, dass von jungen Leuten getragen wird und sich für Demokratieförderung und gegen menschenverachtendes Denken engagiert.

Das Hauptaufgabenfeld des NDC ist die Ausbildung von jungen Menschen als MultiplikatorInnen und die Durchführung von Projekttagen, Seminaren und Fortbildungen an Schulen, Berufsschulen, Bildungseinrichtungen sowie für viele andere Gruppen.

Abstimmung (nicht bindend): 6/0/0

## **TOP 3: Finanzanträge**

- Alle vertagt, weil nicht beschlussfähig
- Referat-Sondertopf ging letztes Semester zuneige, jetzt bis zum Jahresende bedenken, wie man damit umgeht.
  - Wenn man da Überschüsse hat (teilweise 20%) wird es schwer, gegenüber der Uni eine Nichtssenkung der Beiträge zu rechtfertigen

### **1) Außenreferat**

Gruppe: Außenreferat

Betrag: 72,00€

Zweck: Fahrt zur LAK in Biberach

Erklärung: -

Abstimmung: -



## **2) Regenbogen-Referat**

Gruppe: Regenbogen-Refera

Betrag: 307,80€

Zweck: Vortrag im Rahmen der Aktionstage gegen Sexismus und Homophobie

Erklärung: -

Abstimmung: -

## **3) Referat gegen Antisemitismus**

Gruppe: Referat gegen Antisemitismus

Betrag: 384,80€

Zweck: Podiumsdiskussion zum Thema "Fußball und Antisemitismus"

Erklärung: -

Abstimmung: -

## **4) Referat gegen Antisemitismus**

Gruppe: Referat gegen Antisemitismus

Betrag: 307,80€

Zweck: Vortrag und Diskussion mit Pavel Brunßen

Erklärung: -

Abstimmung: -

# **TOP 4: Planungen und Diskussionen**

## **1) Reisekostenordnung**

- Bei Abrechnung diverser Reisekosten wiederholt Probleme
- Diskussionen um Privat-PKW-Fahrten
- Vorschlag: Reisekostenverordnung KIT Karlsruhe als Vorbild.
  - Diskussion auch im StuRa anstehend
- Regelungen:
  - Bahn: Abkommen mit Bahn (wie bei KIT) rechnet sich für uns nicht.
  - Bahn: Festlegung, ab welcher Strecke (KIT: 100 km) einen ICE rechtfertigt
  - PKW: Bisher Erstattung auf Basis von Tankbelegen. KIT: Kilometerpauschale nach Angabe qua Referenzmittel (festgelegter Routenplaner). Kleine Autos beim KIT weniger als große (Hubraum). Sollte aus ökologischer Sicht vielleicht so formuliert werden, dass kein Anreiz entsteht, das Auto zu bevorzugen.
- Vorschlag: Über AStA-Verteiler schicken und nächste Woche diskutieren. Angenommen / vertagt.

## **TOP 5: Sonstiges**

- Qualitätskommission des ZfS sucht noch Studis für das Lehrprogramm und die Überführung als Abteilung in eine zentrale Betriebseinheit (wichtiges Thema). Bewerbungen auf der Homepage

## **TOP 6: Termine**

- Heute Abend Soliparty von Infoladen KTS mit Horrorpunk
- Heute Abend 18 Uhr Treffen wg. Studiengebühren (konf1)
- Freitag StuRa-Party in Mensabar 22.00
- Morgen (Do) Mahnwache zum Schutz der Überreste der Alten Synagoge (Platz der Alten Synagoge) 17:00 Uhr
- Heute 18 Uhr richtung 19 Uhr Treffen bzgl. Räumung Jungel von Calais (Rathausplatz)